Olonzac

Une visite pour découvrir la rénovation énergétique

Dans le cadre de la politique régionale d'accompagnement pour mieux gérer l'énergie dans les logements privés. Andrei Gololobov, conseiller en énergie au guichet Rénov'Occitanie du Pays Haut-Languedoc et Vignobles, sera accueilli à Olonzac, le mercredi 14 décembre, de 17 h à 18 h 30. Il animera une rencontre avec les propriétaires d'une maison où ont été réalisés des travaux de rénovation énergétique.

La visite a pour but de faire découvrir cet habitat réaménagé et d'échanger avec les propriétaires qui ont bénéficié d'un accompagnement spécifique : bilan de la situation initiale, choix d'un scénario performant, conseils sur l'isolation des combles,



sur le remplacement des menuiseries ou de la chaudière fioul par une pompe à chaleur air/eau. La visite est gratuite et ouverte à tous

> Inscription au 04 67 38 11 10 ou conseiller.renov@pavshlv.com

Roquebrun

La très active association dédiée au patrimoine



Les membres de l'association réunis au Campotel.

Michel Bordenave, ancien adjoint de l'équipe municipale dirigée par Francine Marty. est un hyperactif dans de nombreux domaines. À Roquebrun, il est surtout le président fondateur de l'association Patrimoine et mémoire de nostre païs. D'une idée, il en a fait une des plus importantes associations du village, œuvrant dans l'animation mais pas seulement. Il est

aussi à l'origine de la maison du patrimoine. Les travaux assurés par des bénévoles sont dans leur phase finale et on espère l'inauguration de ce petit musée, situé sous l'église, au printemps. En attendant, les adhérents ont fêté comme chaque année la Saint-André avec un grand repas convivial organisé au Campotel.

dant Midi Libre : 04 67 89 60 06

Bédarieux

La Ville met en place des actions pour lutter contre l'inflation

Prix de l'électricité multiplié par trois, du gaz par quatre. La Ville de Bédarieux, comme l'ensemble des autres communes, subit de plein fouet la crise, obligeant chacun à revoir ses habitudes.

Heureusement, la commune n'a pas attendu la crise pour lancer un programme de réduction des coûts de l'énergie. Le lancement, en 2020, du plan pluriannuel de rénovation des écoles permettra, à terme, de réduire la facture pour ces bâtiments jusqu'à 50 %.

En dépit de tous les efforts déjà menés, l'envolée des prix amène toute de même la municipalité à prendre de nouvelles mesures pour faire baisser la facture et aller plus loin : réglage de la température dans les écoles et les gymnases, poursuite de la télégestion sur l'ensemble des sites municipaux et travail avec l'ensemble des occupants



La température est sous surveillance dans les écoles et gymnases.

comme les associations. On citera aussi la mise en place de l'extinction partielle de l'éclairage public entre minuit et 5 h 30, la réduction de la période d'allumage des illuminations de Noël ou encore la poursuite du renouvellement des lampes par

des LED avec une baisse d'intensité au cœur de la nuit. « Ces derniers mois, nous faisons face à de multiples facteurs qui impactent les budgets des communes. Avec les services de la Ville, nous travaillons sans relâche sur des mesures d'économie, mais les marges sont très faibles. En l'absence de bouclier énergétique applicable aux collectivités locales, nous devons compenser d'une manière ou d'une autre. Face aux auamentations que nous subissons, ce n'est pas de gaîté de cœur que nous mettons les parents ou les associations à contribution. Mais au-delà de ça, nous avons besoin de l'État qui ne peut rester sans réponse. Nous avons besoin d'un réel appui pour le maintien de nos services publics de proximité », souligne le maire, Francis Barsse,

Mais dans cette période de crise, soucieuse de préserver au maximum le pouvoir d'achat des ménages après avoir été contrainte d'augmenter de 40 centimes le prix des repas de la cantine, la collectivité a décidé de ne pas augmenter en 2023 les taux d'imposition qui sont identiques depuis 2011

Saint-Chinian

Le permis de louer arrive dans la commune

de louer vise à lutter contre le mal logement et favorise la mise en sécurité des locataires. Il permet à la municipalité d'appliquer des mesures de contrôle des biens à chaque mise en location, à usage d'habitation principale uniquement. Ce dispositif oblige les propriétaires bailleurs dont le logement se situe dans un périmètre identifié à faire une demande d'autorisation préalable de mise en location du logement. L'objectif de la commune est d'améliorer le patrimoine et l'attractivité du territoire. Le permis de louer



Le dispositif entrera en vigueur le 1^{er} janvier prochain.

représente un label de qualité pour les propriétaires que la municipalité ne refacturera pas

aux propriétaires L'instruction du dossier com porte trois étapes clés devant

mois: la complétude de celuici, la visite sur site par un agent communal et l'avis final de la municipalité.

Ce dispositif sera mis en place à Saint-Chinian à compter du 1er janvier 2023.

« Nous invitons les propriétaires à faire dès maintenant les démarches nécessaires. Les retours sont positifs dans les communes ayant déjà opté pour ce dispositif : Saint-Pons-de-Thomières, Olonzac, Cazouls-lès-Béziers ou encore Bédarieux », précise la Ville.

> permisdelouer@saintchinian.fr

Cruzv

Une soirée animée dans le cadre de la fête locale

Le comité des fêtes a organisé la fête du village à la salle polyvalente, ce samedi 10 décembre. Comme c'était le jour du quart de finale de l'équipe de France de football, un écran avait été installé. C'est dans des cris de joje que la diffusion du match s'est terminée. Place ensuite aux discutions devant le bar et ensuite, au repas. La soirée s'est poursuivie avec un DJ. Il est à regretter que de moins en moins de monde se déplace.



Un écran a permis de suivre le match de l'équipe de France.

Le froid en était peut-être la

lant Midi Libre : 04 67 89 52 88

Rieussec

Préserver l'eau potable

plusieurs années sur la mise en conformité du schéma directeur de l'eau potable. Déjà de nombreux travaux ont été effectués sur les branches Est et Nord. Pour la branche Ouest, des travaux de captage de la source du Brian se finalisent afin d'alimenter les hameaux de Cousses, le Bouvssas et Brian. Grâce à la famille

Barreau, un puits a été réalisé dans un verger qui lui appar-tient ce qui garantira une moindre vulnérabilité de l'installation. Ces travaux ont été organisés avec l'assistance d'Hérault ingénierie et l'appui technique et financier du Département. Un bassin sera construit sur les hauteurs de Cousses ainsi qu'une nouvelle canalisation de distribution.

Cessenon-sur-Orb Des infrastructures pour les jeunes

C'est en présence de Jean-Noël Badenas, président de Sud-Hérault, de la maire, Marie-Pierre Pons, de Pierre Castoldi, sous-préfet de Béziers, Florence Brutus, Kléber Mesquida et Bruno Vic. que le centre de loisirs Planète Orb et la maison multiservices ont été officiellement inaugurés. En plein cœur du site de l'an-

cienne friche industrielle de Cessenon-sur-Orb, le bâtiment a trouvé une seconde jeunesse avec ce projet qui compte également en ses murs les bureaux de France Services et le centre de secours de la commune. L'espace y est optimisé, car il regroupe également les ateliers du Relais petite enfance, un lieu d'accueil enfant-parent (Canal Jeu), un point InfoJeunes et bien d'autres partenaires et structures du domaine du social. Autant de services qui, après plus d'un an de fonctionnement, montrent un bilan satisfaisant à de nombreux niveaux. Avec ses salles de motricité, laboratoire de cuisine et d'éveil artistique, instal-



Il n'y a pas d'âge pour couper le ruban

lations confortables et adaptées, l'infrastructure se montre à la pointe et fait le bonheur des enfants, des parents mais aussi des équipes qui l'animent. La programmation s'efforce d'être riche et inspirée. Elle pro-

pose des services dans une op-

tique d'équité et d'humanité. La structure bénéficie à pas moins de 180 familles et 250 enfants sont accueillis tout au long de l'année, et ce n'est qu'un début,

> Informations sur https://www.cc-sud-herault.fr/

EN BREF

Rédarieux CINÉMA. Ce lundi

12 décembre : 14 h 30. Annie colère : Le lycéen ; Plus que jamais. 18 h 30, Le chat potté 2 : la dernière quête ; Les engagés ; Reste un peu. 20 h 30, Saint-Omer. 20 h 45. Le torrent CONSEIL MUNICIPAL. Le prochain conseil municipal aura lieu **mardi** 13 décembre, à 18 h. salle Achille-Bex.

Le Soulié CAFÉ LITTÉRAIRE.

l'Arc-en-Ciel organise, mardi 13 décembre, de 14 h à 16 h, à la salle des associations, un café littéraire animé par Jean-Marie De Crozals passeur de poèmes et organisateur du festival de poésie sauvage à La Salvetat. Le thème sera "La poésie, élixir de jouvence". Infos au 07 52 05 44 30 ou à evs@ccmlhl.fr

L'espace de vie sociale